

Masques d'ici, masques d'ailleurs: quels rapprochements possibles ?



Conférence de Suzanne Chappaz-Wirthner
Ethnologue

Salvan - Salle des Combles
Jeudi 23 avril
20 heures
Entrée libre

Sous le titre « Masques d'ici, masques d'ailleurs : quels rapprochements possibles ? », cette conférence propose une mise en perspective historique et ethnographique de la notion de masque, illustrée d'exemples concrets. Apparemment « universelle », cette notion recouvre des réalités très diverses : qu'y a-t-il de commun entre un masque de théâtre grec, un masque chokwe d'Angola, un masque iup'ik d'Alaska ayant appartenu à André Breton et un masque du Lötschental ? Médiateur ambigu, le masque est certes un instrument de comparaison, mais c'est aussi une source de malentendus, comme cette conférence le montrera.



Suzanne Chappaz-Wirthner est ethnologue. A partir de sa thèse « Le Turc, le Fol et le Dragon. Figures du carnaval haut-valaisan », elle développe une réflexion sur la représentation et l'image et collabore actuellement avec l'Ecole cantonale d'art du Valais (ECAV) où elle donne un cours consacré à la « fabrique des images » et aux questions que soulèvent les relations instaurées entre l'art et l'ethnographie.